

# Expertos analizan impacto de visón hallado en plena delegación de Chiloé

En las oficinas del SII, ubicadas en el edificio de Gobierno en el centro de Castro, fue capturado por un equipo del SAG un ejemplar de esta peligrosa especie. Acusan que falta de programas de control inciden en su expansión territorial.

José Luis Vargas  
 cronica@laestrellachiloe.cl

En un caso que revela los alcances de la expansión territorial que está alcanzando el visón en la provincial, el Servicio Agrícola y Ganadero (SAG), a través de su oficina sectorial ubicada en Castro, atendió una denuncia por la presencia de un ejemplar en plenas oficinas del Servicio de Impuestos Internos (SII), en el mismo edificio donde funciona la Delegación Presidencial de Chiloé.

Con los antecedentes confirmados, un equipo de esta repartición realizó un operativo que culminó con la captura del animal, catalogado como dañino y perjudicial en el Reglamento de la Ley de Caza.

El visón es una especie depredadora que genera gran impacto sobre la agricultura familiar campesina, motivo por el cual, Francisco Briones, director regional del SAG recordó que "perteneciente a la familia de los mustélidos y originario de Norteamérica, se caracteriza por su gran capacidad para cazar y no cuenta con un depredador natural en nuestro país".

Además, el personero remarcó que esta "es una especie que utiliza todo tipo de espacios naturales y construcciones como refugio, cualidades que sitúan al visón como una amenaza para el equilibrio de ecosistemas".

Desde el 2020, el SAG cuenta con un Programa Macro Zonal de Control del Visón que se ejecuta en distintas provincias de las regiones de La Araucanía, Los Ríos y Los Lagos.

"En nuestra región, abarca las provincias de Osorno y Llanquihue. Como resultado de esta labor se han capturado más de 3.000 ejemplares, la mayo-



FOTOS: SAG

EL VISÓN ES UNA ESPECIE DE PREDADORA QUE GENERA GRAN IMPACTO SOBRE LA AGRICULTURA FAMILIAR CAMPESINA.



EQUIPO QUE LOGRÓ LA CAPTURA DEL EJEMPLAR.

“Es una especie que utiliza todo tipo de espacios naturales y construcciones como refugio, cualidades que la sitúan como una amenaza”.

Francisco Briones, SAG.

ría en el área rural, no obstante, cada cierto tiempo, igualmente se reciben denuncias por avistamiento o presencia en el área urbana, como en este caso”, enfatizó la fuente.

#### FALTA DE RECURSOS

Si bien, han existido proyectos de control y erradicación que han sido financiados por el Gobierno Regional en conjunto con el SAG, los que se han concentrado en Chiloé. Desde

fin del 2023 que no se replican en Chiloé.

"Lamentablemente, estos programas han sido intermitentes, entonces cuando ha existido financiamiento se ha podido controlar y cuando estas iniciativas decaen, la presencia del visón se dispara", destacó el consejero regional y ambientalista, Javier Cabello.

Refiriéndose a los temas de financiamiento, Francisco Briones agregó que "el SAG Los Lagos está afinando los términos para presentar al Gobierno Regional un nuevo programa de control del visón americano para la provincia de Chiloé, que involucra recursos para complementar, con brigadas especializadas, el despliegue que el servicio ya realiza desde el año 2020 en la región".

Asimismo, agregó que "el objetivo de esta iniciati-

va es trabajar en conjunto con la comunidad, para mitigar el impacto que produce esta especie exótica invasora en los sistemas productivos de la pequeña agricultura familiar campesina y también en la biodiversidad local".

#### ABUNDANCIA

Igualmente, Cabello que es fundador de la ONG Chiloé Silvestre, consignó que la presencia de visones que se han detectado en diversos sectores de la provincia, indica que "está teniendo una gran abundancia en la provincia. Esto es muy preocupante, porque al ser un animal que circula por los cursos de agua como ríos, canales u otros, si es que se masificase podría generar efectos sobre los sistemas de agua o alcantarillado de una ciudad".

Para el defensor de la fauna silvestre, esta situación "podría afectar a mas-

“Esto es muy preocupante, porque al ser un animal que circula por los cursos de agua, si es que se masificase podría generar efectos en sistemas de agua o alcantarillado”.

core Javier Cabello.

cotas de compañía, porque son animales bastante territoriales, porque son agresivos y podrían eventualmente atacar a gatos. Asimismo, pueden ser portadores de muchas enfermedades hacia la fauna silvestre, lo cual sería muy lamentable en el caso de la biodiversidad de la Isla, en zonas rurales los visones matando muchos animales en poco tiempo".

Por su parte, Jorge Valenzuela, integrante del Centro de Estudio y Conservación del Patrimonio Natural (Cecpan), comentó que la presencia de visones no representa una amenaza para zonas urbanas.

"No es más allá de lo que puede impactar un animal silvestre que pueda estar en contacto con la gente. Obviamente hay que llamar a la precaución como se podría hacer con un gato guiña o cualquier animal silvestre que se encuentren las personas en la ciudad, las apariciones de estos animales son casuales y responden a la movilidad de estas especies que buscan los cursos de agua, andan buscando nuevos territorios, se meten por las alcantarillas o cunetas buscando otros lugares disponibles", concluyó el profesional. ☺